
２０２４年５月１５日発行 第２８８８号
瀬戸ロータリークラブ会報

２０２３～２０２４ ＲＩ.２７６０地区

本日のプログラム
2024 年 5 月 15 日 (水)

通算第 3074 例会

本年度 第 31 回
瀬戸商工会議所

・開会点鐘

・「それでこそロータリー」

・出席状況

・会長挨拶

・行事  入会式

・祝福

・幹事報告

・次年度幹事報告

・委員会報告

・その他の報告

・卓話         次年度クラブフォーラム

        担当 次年度会長 幹事

前回例会 記録
・2024 年 5 月 8 日第 3073 回

・場所 瀬戸商工会議所 瀬戸特別支援学校

・出席報告 54 名 出席会員 35 名

当日出席率 81.39％

・ゲスト    2024 学年度米山奨学生

キム・ソファンさん

瀬戸特別支援学校 校長 佐藤一雄様

・行事    5 月分米山奨学金授与

・本人誕生日 鈴木紹陶武君、梶野輝雄君

・結婚記念日 澤田武憲君                     

・幹事報告

・次年度幹事報告

・卓話 瀬戸市立瀬戸特別支援学校

校長   佐藤一雄様

「さくらんぼ学園の思い」

第 3073 回例会 会長 青山 稔君 挨拶

例会予定
5 月 22 日（水）

朝日インテック・ラブリッジ名古屋

代表取締役 堀田崇様、監督 森山泰行様

朝日インテック・ラブリッジ名古屋

元選手/興亜商事㈱ 市川実季様、

選手/興亜商事㈱ 新城舞様、清村珠幸様

「朝日インテック・ラブリッジ名古屋と

瀬戸市とのつながり」

5 月 29 日（水）
規定休日

6 月 29 日（水）
クラブフォーラム

担当 会長 幹事

皆さんこんにちは。 本日は第 3073

回 本年度 30 回目の例会です。本日

のゲストをご紹介致します。2024 年度

米山奨学生 キム・ソファンさんです。

キム・ソファンさんには、のちほど４月

分の奨学金をお渡し、ご挨拶を頂きた

いと思います。キムさん、宜しくお願い

いたします。本日のビジターはござい

ません。

５月に入りました。５月ってこんなに

暑かったかな…？と思うほど、去年の

事はあまりよく覚えておりませんが、温

暖化によってか毎日暑い日が続いて

おります。鈴木会場監督のご判断で

瀬戸 RC は５月からはクールビズという

事で本日からノーネクタイが許されま

した。気持ち的に楽になった気がしま

す。

本日は職場例会であります。例会

終了後に皆さんには『さくらんぼ学園』

さんの方にご移動を頂き、ご見学頂く

ことになっております。本来の職場例

会は訪問先での例会、食事、職場見

学というスケジュールで行われます

が、本日のさくらんぼ学園さんの場

合、先方のご都合により、商工会

議所で食事・例会をし、さくらんぼ

学園への移動となります。瀬戸 RC

と致しましても、さくらんぼ学園さん

は社会奉仕事業の関係で長くお

付き合い頂いておりますが、今回

は視点を特別支援学校（さくらん

ぼ学園）で働く先生方にむけさせ

て頂き、職業奉仕委員会事業とし

て職場を見学させて頂く計画であ

ると山口職業奉仕委員長からはお

聞きしております。この事業に関し

ましては、山口職業奉仕委員長は

じめ委員の方々の緻密な準備、事

前打合せ、などご苦労されたと思

います。ありがとうございます。

今日はこのあと、外出するわけで

ありますが、汗が出るほど暑いで

す。皆さん、熱中症対策の水分摂

取はお忘れない様各々ご注意願

います。

これで本日の会長挨拶とさせて

頂きます。本日も宜しくお願いい

たします。
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卓 話

瀬戸市立瀬戸特別支援学校

校長   佐藤一雄様

「さくらんぼ学園の思い」

今日はお忙しい中、本校の見学に来ていただきまして、誠にありが

とうございます。萩山小学校の中に小学部が併設されており、光陵中

学校の中に中高等部が併設されているという全国でも珍しい学校で

あります。県内には 33 校の特別支援学校があります。その中で市立

の特別支援学校が 4校、その 1校が本校であります。

その 33 校の特別支援の中でも本校は特別な特徴を持った学校で

あります。まずは瀬戸市立の学校ということです。他の市立学校は政

令指定都市でありますが、13 万市民の小さな市の学校であります。地

域に密着した特別学校ともいえます。2 点目は普通学校と併設をされ

ているというところです。3 点目はスクールバスがないということです。

これは保護者の方が毎朝送迎をしていただいた折に毎日どんな学校

生活をしているのかチェックをしていたけることになります。また医療的

ケアの必要な児童生徒の支援も本校で行っているのが大きな特徴で

あります。

出来立ての学校要覧をご覧ください。社会自立をするための力を身

に付けていただけるよう、一般就労、または作業所等への入所のため

の社会自立を目指します。本校は肢体不自由の学校ですが、プール

がありません。そのため体感を鍛えるためにスパイダーという機械を使

って体感機能訓練を行っています。

学習方針は要項に書いてありますので、ご覧いただきたいと思いま

す。国語算数と言うよりも作業勉強、自立活動に力を入れています。

体験などをして将来をイメージした社会自立を促しています。生活す

る力がベースにあり、日常の生活をしっかり自分でできる力を育成し、

その上に働く力、そして余暇を楽しむ力。この 3 つを育成しながらトラ

イアングルの中で子供たちが本校を卒業しても、豊かに生きていくこと

ができるようにしていきたいと思っております。

昨年は小中高合わせて 69 名おりました。今年は少し減り 60 名とな

っております。それに対して正規の教員が 58 名、講師等が 20 名、そ

して看護師が 10 名、合計 100 名位の職員で子供たちの面倒見

ております。

卒業生の進路先は、社会福祉施設いわゆる就労支援施設・生

活介護施設に行く子がほとんどです。年度によって一般の企業

で働く子供たちもおります。

そして交流が本校の特徴であります。併設校の強みを生かし、

萩山・光陵の子供たちと交流をしております。昨年からロータリー

クラブの方からご協力いただきましたボッチャ交流を、学校内また

は地域内の方々と楽しんでいます。

今、この菱野エリアでは、分離型小中一貫校の計画が進んで

おります。3 校が統廃合して八幡小学校 1 校となります。そしてさ

くらんぼ学園が空いた萩山小学校に小中高一緒の新しい学校が

令和 10 年度に出来ます。そこを障害者のセンター的な施設にし

たいと思っています。肢体不自由、知的障害だけでなく、盲・ろ

う・発達障害の方が容易に行ける場所にしたいです。

目標は子供たちが学びがいのある学校を目指したいです。瀬

戸で学んでよかった。親たちが瀬戸で育ててよかった。市民が瀬

戸で生きて良かったと、言ってくれる、そんな理念を持っていま

す。それに本校に通う子供たちが本校に来て、学べて、よかった

と思ってくれる学校づくりをしていきたいと思っています。地域の

方が応援しがいのある学校にし、できるだけ多くの方々に見学し

ていただき、さくらんぼ応援団になっていただき、いつもみなさん

が自由に散歩できる、色んな人がごちゃまぜになれる環境の学

校を作っていきたいと思っています。

瀬戸市にはここさくらんぼ学園のほかに知的障害のつばき特別

支援学校もあります。同じ市の中に 2 つの支援学校があるのは

大変珍しいので、その連携をうまくとっていきたいと思っていま

す。

以前の光陵中学校は瀬戸の中でもやんちゃな学校であったと

聞いておりますが、支援学校が併設されたことによって、とっても

落ち着いたおとなしい子供たちの学校になったと聞いておりま

す。子供たちの良い変化にもなっております。そういう意味でも本

校が瀬戸市にある意味があるのではないかと思います。なので、

令和 10 年度の新さくらんぼ学園を作るにあたりお願いすること

は、友達と交流を通して、お互いを尊重できる場所を作り、そして

まだまだ働ける方の方々の提供、高齢の方に学校に入っていた

だいて、支援に携わっていただけないかな、または医療的ケアの

子供たちの支援が弱いので、これから貢献していきたいと思いま

す。

ぜひ地域の子供たちは地域で育てていただきたい、瀬戸の子

供たちを育てると言う思いで、皆様企業の方たちに支えていただ

きながら、今後はさらに良い学校づくりを目指していきたいと思い

ます。これからもぜひとも本校の学校見学をしていただきながらご

協力をいただきながらより良い学校作りを進めていきたいと思っ

ておりますので、今後ともよろしくお願いいたします。これでつた

ない話を終わらせていただきます。ありがとうございました。

ニコボックス報告(第 3073 回例会)
瀬戸特別支援学校 校長 佐藤一雄様、本日はどうぞ宜しくお願い致

します。会長 青山稔、幹事 鈴木光彦

ようこそ、キムソファンくん！会長 青山稔、幹事 鈴木光彦

誕生日をお祝い頂きありがとうございます。45 才になりました。今後とも

ご指導ご鞭撻のほど宜しくお願い申し上げます。鈴木紹陶武

誕生日を祝っていただきましてありがとうございます。梶野輝雄

結婚記念日をお祝いいただきありがとうございます。澤田武憲

めでたいことがありました。刑部祐介

山本さん、先日はお世話になりました。有り難うございました。今後も宜

しくお願い致します。山口記由

本日は職場例会さくらんぼ学園、多数の参加有り難うございます。宜し

くお願い致します。職業奉仕委員長 山口記由

瀬戸市立瀬戸特別支援学校 校長 佐藤一雄様の卓話を楽しみにして

います！

一山清二、稲垣孝幸、井上博、江坂正光、大竹一義、刑部祐介、小野

隆浩、加藤五津美、伍春加藤克己、ｶﾈ三加藤克己、加藤眞言、加藤光

哉、金谷康正、小林稔、澤田武憲、鈴木伸、鈴木紹陶武、鈴木政成、戸

田由久、富田康太、花田薫、藤田哲安、牧オサム、増岡錦也、松村晋

也、松本哲也、山口記由、山本英雄、柚木猛

キム・ソファンさんさん、ようこそ瀬戸 RC へ！

一山清二、稲垣孝幸、井上博、江坂正光、大竹一義、刑部祐介、小野

隆浩、加藤五津美、加藤一夫、伍春加藤克己、ｶﾈ三加藤克己、加藤眞

言、小林稔、澤田武憲、鈴木伸、鈴木紹陶武、鈴木政成、富田康太、花

田薫、藤田哲安、増岡錦也、松村晋也、山口記由、山本英雄、柚木猛


